



Citoyens
Investis pour le
Développement
Responsable
et l'Écologie

Conseil d'association # 4 15 mai 2024

Présents : Catherine Marquézy ; Katicha Menguy ; Christian Canel ; Bernard Guérout ; Hervé Jégou ; Didier L'Hôte .
Excusée : Laurence Berthelot

I – Bilan Troc Plantes 2024

Avis unanime pour souligner la qualité de cette 9^e édition : fréquentation, nombre de participants au marché des plantes, qualité de l'animation fauchage, nombre d'adhésions (19 nouvelles et 6 renouvellements), fidélité du public

Bilan financier : recettes 397 € ; dépenses 568 € ; solde -75 € (mais il reste des livrets à vendre)

Perspectives : nous nous interrogeons sur le besoin et la manière de donner éventuellement de l'ampleur à cet événement et d'intensifier les liens avec des partenaires (autres assos et municipalité)

II – Modification du règlement intérieur

Pour dynamiser le fonctionnement de l'association, il est décidé de permettre à des adhérents de participer ponctuellement avec voix consultative au conseil d'association. Pour cela l'ordre du jour des réunions sera adressé à tous les adhérents 2 semaines avant la date retenue avec réponse des intéressés jusqu'à la veille de la réunion

III – Envasement de la Rance

Après 5 années d'expérimentation le comité de pilotage officiel siégeant le 29 mars devait valider un plan pérenne d'actions pour le désenvasement de la rance jusqu'en 2043 (date de la fin de la concession à EDF). Il lui a substitué un nouveau plan intermédiaire de concertation et d'expérimentation quant à la modification marginale du fonctionnement du barrage, assorti de quelques opérations d'extraction. Cette décision a été unanimement condamnée par les élus des communes riveraines via le collectif des maires, les associations comme Rance environnement et le collectif des Envasés. Ce dernier prépare une mobilisation sous une forme qui reste à définir mais dont la volonté est d'associer, en décision comme en participation, le plus de partenaires possibles (élus, associations environnementales, de plaisance ...)

Il est décidé à l'unanimité de soutenir les Envasés dans cette initiative par une implication active au nom de la défense de la biodiversité et de la sauvegarde d'un espace naturel exceptionnel.

IV - Archives de l'Asso

Le contrat d'hébergement actuel pour le site internet chez Ionos ne permet pas de bénéficier d'un espace de stockage suffisant. Nous poursuivrons donc l'archivage manuel

des comptes-rendus, articles de presse et autres documents divers.
Catherine et Suzanne (à confirmer) s'en chargent

V – Questions diverses

Centrales villageoises : Nous soulignons un manque d'information quant aux actions de ce partenaire. Par exemple aucun retour depuis son assemblée générale.

Parallèlement cette association semble pourtant active sur Plouër pour défendre de nouveaux projets. Précédemment ces actions étaient conduites en partenariat Cidre/CVRE. Une clarification serait bienvenue. Christian contactera Jean Pierre qui nous représente au sein de CVRE

Association Frémur Arguenon : Un appel est en cours pour le projet des verts sapins.

Eaux et rivières : Katicha et Loïc y sont les représentants de Cidre.

Liaisons douces : Envoi à venir du compte-rendu de l'AG. Hervé a participé à une action pour apprendre à faire du vélo à 2 jeunes pakistanaises dont la famille réside sur Dinan.

Côté cour – côté jardin : Reprise de cet événement que nous apprécions cette année. Il permet de mettre en valeur le jardinage au naturel et faire connaître des artistes locaux et leurs œuvres exposées dans différents jardins privés. **Dimanche 2 juin**

Atelier 2 tonnes : Occasion de se situer personnellement dans l'objectif fixé par les accords de Paris de ne pas dépasser les 2 tonnes en bilan carbone par personne en 2040. Christian se propose de se former pour être un acteur local de ce projet.

<https://www.2tonnes.org/atelier>

Soulèvement de la terre : La sympathie que nous avons pour ce mouvement nous incite à approfondir la connaissance que nous en avons avant de décider si nous voulons/pouvons relayer infos et mobilisations issues de cette coalition (syndicats, associations, individus)

Port de Plouër : la municipalité a constitué une commission pour préparer la mise en place d'un « port propre » donc plus sobre (consommations eau, électricité, déchets ...)
Hervé a été sollicité mais souhaite la parité dans la commission, ce qui n'est pas le cas. A suivre ...

Bulle de cidre : Souhait de conserver la périodicité d'une parution semestrielle. Il faudrait donc que le numéro 3 soit envoyé avant l'été...

Prochaine réunion le jeudi 4 juillet 18H à la channais avec repas partagé